

Document 1

SANS DOMICILE FIXE

[...]

Les 5 phases de la chute :

La première phase est celle de l'agressivité qui succède à la chute due à l'incompréhension de leur situation.

La seconde phase est celle du repli, de la dégressivité.

La troisième phase est celle de la dépendance où les SDF acceptent enfin d'être assistés.

La quatrième phase est celle de la discussion, ils ne cessent de se justifier.

La cinquième phase est celle de la clochardisation.

[...]

Marginalisation :

Pour ceux qui refusent toute aide sociale, préférant s'assumer seuls, les journées se résument à la "manche", à l'alcool seul véritable compagnon qui leur tient chaud l'hiver et leur permet de tout oublier. Ils trouvent des squats pour passer la nuit dans des cours, des logements inoccupés et se débrouillent pour se nourrir en vendant de la drogue, en volant ou parfois en trouvant un travail au noir pour la journée.

[...]

Réinsertion :

Les SDF vivent dans un monde de perpétuelle souffrance, beaucoup d'entre eux, trop brisés, trop découragés, n'auront jamais la chance de s'en sortir, et continueront à errer dans la rue sans avenir.

Rares sont ceux qui auront cette volonté, cette ténacité sans laquelle tout effort est inutile.

Depuis quelques années, l'intérêt pour les SDF commence à naître. (...)

Des initiatives venant des SDF eux-mêmes commencent à naître également, la création de journaux et parfois même vendus et écrits par des SDF remportent un « énorme » succès avec Macadam ou Belvédère. De plus, à la BIP (Bibliothèque d'Informations Publiques) à Beaubourg, les SDF peuvent venir regarder des cassettes vidéos mais après 14H. La cité des sciences de la Villette est également ouverte aux SDF.

Solidarité :

Les discussions et amitiés sont rares, les seuls rapports humains qui s'établissent entre eux se résument aux vols, aux viols, et parfois même au meurtre. Il n'y a aucune solidarité entre les SDF Français, c'est « chacun pour soi », contrairement aux étrangers tels que les Polonais ou les Yougoslaves qui forment des groupes ethniques, ce qui leur permet ainsi de surmonter quelque peu leur solitude.

Solitude :

90% des SDF sont célibataires ce qui accroît fortement leur solitude, les clochards sont les plus rejetés, ils vivent dans un perpétuel brouillard, la solitude représente une véritable menace, forgeant peu à peu leur caractère, elle est souvent la cause de leur non-réinsertion.

[...]